

**MICHEL ROGGO** Il s'est spécialisé dans la photographie subaquatique

# «J'AI DÉVELOPPÉ MON PROPRE BOÎTIER ÉTANCHE»

HISTOIRE  
DU JOUR

**FRIBOURG** Depuis une quinzaine d'années, le photographe Michel Roggo se passionne pour les poissons de nos lacs et de nos rivières

Nicolas Ruetsche

«A la fin du XIXe siècle, de riches Anglais se rendaient dans l'Intyamou, en Gruyère, pour pêcher le saumon», raconte Michel Roggo, 52 ans. Enseignant pendant une quinzaine d'années, ce passionné a découvert la photographie sur le tard, à l'âge de 30 ans. Très vite, il s'est spécialisé dans la photo subaquatique. «J'ai développé moi-même un boîtier étanche que je pouvais actionner depuis la rive des rivières ou des lacs.»

**«Je pêche depuis tout petit. J'accompagnais mon père et mon frère»**

On peut le voir, assis à l'ombre d'un arbre, fumant un cigare cubain et appuyant de temps en temps sur le déclencheur. «J'ai commencé à photographier le saumon en Alaska et au Canada, mais l'eau y est froide. C'est ainsi que je me suis mis à bricoler mon appareil.»

Depuis une quinzaine d'années, Michel Roggo ne vit plus que de son art. Ses images ont fait le tour du monde et ont paru dans des revues et des ma-



**MICHEL ROGGO** Il a fait l'inventaire de toutes les espèces de poissons que l'on trouve en Suisse. Aldo Ellena

gazines prestigieux, notamment dans *Figaro Magazine*, *Géo*, *Photographie* ou encore *GaultMillaud*. «Je pêche depuis tout petit. J'accompagnais mon père et mon frère au bord des cours d'eau et des

lacs.» Aujourd'hui, il sait où trouver quels poissons, connaît leurs habitudes et se soucie de leur survie: «Certaines espèces ont déjà disparu, d'autres n'existent plus qu'en quelques exemplaires.

C'est le cas du roi du Doubs, une espèce de perche dont les plus proches parents peuplent le Danube. Il devait y avoir un réseau d'eau, à

l'époque de la dernière glaciation, qui a permis à ce poisson d'émigrer du Danube pour venir s'installer dans le Doubs.» Le roi du Doubs est aujourd'hui protégé. «Ces poissons sont tellement rares en Suisse qu'on les connaît tous par leur prénom», rigole-t-il. Il en va de même de l'esturgeon, qui remontait le Rhin jusque au-delà de Bâle pour trouver ses places de frai. Pollution et barrages ont eu raison de ses migrations. Et tant pis pour le caviar suisse.

Récemment, Michel Roggo a fait l'inventaire de toutes les espèces que l'on trouve ou qui existaient en Suisse. Un travail qui l'a conduit jusque dans le sud de la France et en Slovénie pour traquer des espèces rares. «Il y a, ou plutôt il y avait, en Suisse, 72 espèces différentes. Elles sont toutes inventoriées.» Un travail de bénédictin financé en partie par l'Office fédéral de l'environnement, des forêts et des paysages: Michel Roggo a pris quelque 20 000 clichés. Même le poisson rouge y figure. «On en trouve dans le lac Léman, dans lequel certaines personnes ont dû vider leur aquarium.»

**LA CARPE**  
Un des  
20 000  
clichés pris  
par Michel  
Roggo.

Michel Roggo

Le WWF a tiré un poster comprenant tous ces poissons, et les Editions Salamandre, à Neuchâtel, un livret et un CD-ROM.



 SITE INTERNET

[www.salamandre.ch](http://www.salamandre.ch)